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SECRETARIO 

Crece el campo 31% más de lo esperado en 2017.- La balanza comercial 

agropecuaria registró un superávit de 97 mil 400 millones de pesos que representan 

23 mil millones más de los que se habían pronosticado para el cierre de 2017, 

principalmente por las reformas implementadas por el Gobierno federal, aseguró 

Eduardo Sánchez Hernández, vocero del Gobierno de la República. Acompañado por 

el secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación 

(Sagarpa), José Calzada, señaló que en 2015 por primera vez en 20 años se 

exportaron más productos de los que se importaron, pues al inicio del sexenio el déficit 

en el campo fue de menos de 4 mil millones de dólares, en comparación con la 

actualidad donde se tiene un superávit de 5 mil 400 millones de dólares. Razón, pp y 7/ 

Excélsior, 8 dinero/ Milenio, 32 negocios/  Impacto, pp y 14/ Heraldo de México, 28/ ABC, 14/ 

Diario imagen, 14/ Impacto, pp/ El Valle, 3 / Economista, 19 E y N 

 

 
 

Gente Detrás del Dinero / En defensa del billete por Mauricio Flores.- De manera 

inusual -y ojalá vaticinio de mejores tiempos políticos- un grupo multipartidista de 

diputados impulsó este lunes cinco iniciativas de ley, para blindar el ahorro de las 

familias del constante impacto inflacionario, presentadas por el senador panista 

Héctor Flores y por el diputado de Panal, Francisco Javier Pinto, a fin de enfrentar la 

pérdida de valor superior al 50% en sólo una década. ** Vuelta a la tortilla. Pasar de 

un déficit comercial de 4 mil millones de dólares a un superávit de 5,400 millones de 

dólares en 2017 en la balanza agroalimentaria, es resultado tanto de buenas 

temporadas de lluvia, precios internacionales y, en especial, a políticas públicas 
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consistentes desde SAGARPA, a cargo de José Calzada, que apoyan la conversión 

de cultivos, uso de tecnología y promueven la comercialización. A mover el bigote.- 
La Razón, 19 

 

La ruta del dinero (Corporativo por Rogelio Varela). -Luego de las resoluciones 

judiciales de las últimas semanas Oceanografía ha comenzado a tender puentes para 

revisar la situación de contratistas y algunos acreedores. Le he comentado que en la 

administración del presidente Enrique Peña Nieto el sector agroalimentario se 

transformó al pasar de un déficit en la balanza comercial de 4 mil millones de dólares 

en 2012 a un superávit de 5 mil 400 millones de dólares. La estrategia desde la 

SAGARPA de José Calzada ha sido darle valor agregado a la producción lo que ha 

significado exportar a 150 países, según se informó ayer en la residencia oficial de 

Los Pinos. –El Heraldo de México 27 

 

Comicios sólo incumben a mexicanos: Presidencia.- El proceso electoral 

mexicano es un tema que solamente nos incumbe a los mexicanos, afirmó el vocero 

del gobierno de la República, Eduardo Sánchez Hernández. Luego de que la víspera 

el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, opinara sobre los candidatos a la 

Presidencia de México, el funcionario federal dijo que "corresponde sólo a los 

mexicanos decidir el próximo julio quiénes serán nuestros representantes para los 

próximos periodos". En conferencia de prensa en la que se dieron a conocer avances 

en la política del campo, en conjunto con el secretario de Agricultura, José Calzada 

Rovirosa, Sánchez Hernández expuso que el trabajo del gobierno federal es dar 

garantías para que su actuación y la de las instituciones sean absolutamente 

apegadas a la ley. Excélsior, 4/ Sol de México, 5/ La Prensa, 16/ Ovaciones, 3/ Universal, 4-A/ 

Diario de México, 15 

 

El precio del huevo no subirá por el brote de gripe aviar.-  El brote de gripe aviar 

que se dio en dos granjas de Guanajuato y Querétaro no afectará el precio del huevo, 

sostuvo José Calzada, titular de la Sagarpa. Explicó que se sacrificaron alrededor 

de dos mil aves, de 200 millones de gallinas ponedoras que hay en el país, y se 

enviaron técnicos para su contención. En conferencia de prensa, junto con el vocero 

del gobierno de la República, Eduardo Sánchez, informó que el brote se dio en dos 

pequeñas granjas avícolas, por lo cual no hay motivo para que se eleve el precio del 

producto. José calzada también afirmó que se ha contenido  el brote de gripa aviar 

que fue pequeño pero ello no ha significado la disminución en la producción de huevo 

en los estados más importantes como Jalisco, Puebla y Oaxaca. Jornada, 39/ Crónica, 

27 negocios/ Sol de México, ppy 5/ 24 Horas, 16/ Ovaciones 4/ El Día, 5/ Capital de México, 19/  

Capital del Edomex, 19/ Publimetro, 10 
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Pide Sagarpa no especular sobre eventual guerra comercial.-  El secretario de 

Agricultura, José Calzada Rovirosa, hizo un llamado a no especular sobre la 

posibilidad de aplicar represalias a las importaciones de granos provenientes de 

Estados Unidos, en caso de que el TLCAN no resulte exitoso y se aplique arancel al 

acero y aluminio de México, que hasta el momento están exentos del graven. "No 

especulemos.  Tenemos un sector estable, yo espero que así la llevemos hasta tener 

plena certeza. Hay inquietud de parte de productores, importadores y exportadores, 

pero yo creo que las cosas van bien", expuso en conferencia de prensa conjunta con 

el vocero de la Presidencia Eduardo Sánchez Hernández sobre el balance del sector 

agropecuario en México, El funcionario comentó que ha tenido muchos diálogos con 

el secretario de agricultura de Estados Unidos, Sonny Perdue y están tranquilos, 

"prefiero no especular", expuso. Excélsior, 8 dinero 

 

Sagarpa rechaza propuesta de EU para sector agro.- Estados Unidos puso sobre 

la mesa de renegociación del TLCAN una propuesta de temporalidad, que señala que 

en ciertos periodos de cosecha en Estados Unidos, México y Canadá no podrían 

exportar hacia el país vecino ciertos productos agroalimentarios o, en su defecto, 

pagarían una cuota, lo que fue considerado como ‘inaceptable’ para el titular de la 

Sagarpa, José Calzada Rovirosa. “Con eso no podemos transitar, porque primero 

atenta contra el libre comercio; dos, atenta también contra la productividad de la 

gente”, mencionó el funcionario durante una conferencia de prensa en Los Pinos. 
Financiero, 4 

 

Sagarpa no cumple.-  Ante la falta de seriedad del secretario de Sagarpa José 

Calzada Rovirosa, campesinos integrantes de la organización social Antorcha 

Campesina pidieron a las autoridades y gobiernos no utilizar los programas sociales 

como botín político a cambio de votos, de cara al proceso electoral del próximo I de 

julio. Cerca de 100 mil campesinos están siendo afectados porque la Sagarpa no 

entrega apoyos y recursos al campo mexicano que debieron entregarse desde el 2017 

y los primeros meses del año; por tal razón este 20 de marzo 10 mil personas 

realizarán una protesta en la dependencia federal y en las delegaciones estatales de 

la Sagarpa, anunciaron.  El Día, pp y 3/ 8 columnas, 2 

 

 

Congreso de generales.- Aunque no se conoce todavía la lista oficial de los 

candidatos plurinominales del PRI al Congreso, algunos movimientos dentro del 

partido y de la campaña de José Antonio Meade han dado pistas sobre quiénes 

podrían integrar estas listas. Lo que sí es un hecho es que las bancadas del PRI en 

la 64 Legislatura estarán conformadas por políticos conocidos por tener amplias redes 

de poder, lo que podría provocar un choque de trenes por el control del tricolor en el 

Congreso. En el Senado, por ejemplo, Claudia Ruiz Massieu, Secretaria General del 
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CEN del PRI encabezaría la lista plurinominal. Por otra parte, Miguel Ángel Osorio 

Chong tiene asegurado su pase; pero otros miembros del gabinete también podrían 

llegar a la Cámara alta. Entre ellos suenan los secretarios de Agricultura, José 

Calzada; de Turismo, Enrique de la Madrid; y de Salud, José Narro.- Reporte Indigo, 

18-19 

 

Se encarrera exportación hortofrutícola. -La siembra y cosecha de frutas y 

hortalizas en México está ganando terreno, y los productores que tienen posibilidad 

están acelerando la reconversión hacia estos cultivos, dejando atrás la siembra de 

granos y oleaginosas. Aguacate y tomate rojo o jitomate son los casos más notables 

de expansión en producción. En 2010 se contaba con una producción de aguacate 

de 12 millones de toneladas, llegó a casi 2 millones el año pasado, según cifras 

preliminares de SAGARPA. De hecho, la propia Secretaría de Agricultura impulsa 

la reconversión de los cultivos considerados como de mayor valor. "(La reconversión 

es) para que las personas ganen más, para que tengan mayor oportunidad de 

exportación si así lo quieren los productores, pero al final del camino toda esta 

estrategia de reconversión tiene que ver con que el productor tenga más dinero en la 

bolsa y la vamos a continuar este año", afirmó hace unos días José Calzada, 

Secretario de agricultura. La tecnificación agrícola, con mejores sistemas de riego 

y control de ambientes, se ha destinado, principalmente a la producción de frutas y 

verduras, dejando de lado las grandes extensiones de granos y oleaginosas que aún 

dependen de la lluvia, refirió Juan Carlos Anaya, directa de GCMA. –Reforma 16 

  

Barreiro, el seductor (Objeción por María Idalia Gómez). –El empresario Manuel 

Barreiro, estudió en la escuela -marista de Querétaro, desde donde construyó su 

círculo de amigos de entre las élites de la ciudad. El problema para la PGR es que 

para escarbar en el origen de los recursos de Barreiro tendrían que investigar también 

las administraciones de Francisco Garrido Patrón, actualmente viviendo en Canadá, 

y de José Calzada Rovirosa, actual secretario de Agricultura, porque fue durante 

sus gestiones que se diseñaron los planes de desarrollo e inversión del estado, y es 

cuando Barreiro, como algunos otros pocos empresarios, compraron oportunamente 

terrenos muy baratos que en pocos años se convirtieron en puntos estratégicos para 

las industrias y su precio creció. –Eje central 14 

 

Segob: escuelas libres de delitos.- El titular de la Secretaría de Gobernación 

(segob), Alfonso Navarrete Prida, afirmó que es una obligación legal de la autoridad 

salvaguardar la seguridad de las instituciones educativas, sin violentar su autonomía 

y cuidando siempre los derechos de la comunidad estudiantil. Al concluir la firma del 

convenio Acciones para la Seguridad y la Prevención del Delito. En este evento estuvo 

presente el Secretario de Agricultura José Calzada.- El Heraldo de México, 9 
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MONITOREO 

Difundido el miércoles 14 de marzo de 2018 
  
  

SECRETARIO 
  
Entrevista a José Calzada Rovirosa, titular de Sagarpa, sobre el crecimiento 
del sector agroalimentario 
14/3/18 Radio: Paola Rojas en Formula, 104.1 Mhz. FM, 17:39 hrs. 
Entrevista a José Calzada Rovirosa, titular de SAGARPA, sobre el crecimiento 
del sector agroalimentario 
Paola Rojas, conductora: Hay varios temas en este 2018 preocupan, que pueden 
causar volatilidades, desde luego uno es la elección presidencial y otro es la 
renegociación del Tratado Libre Comercio de América del Norte. Hoy hubo 
información importante al respecto y la compartió el secretario de Agricultura José 
Calzada que esta línea telefónica. 
Secretario, buenas tardes. 
José Calzada Rovirosa, titular de SAGARPA: Hola, Paola, buenas tardes, siempre 
con gusto de saludarte para darte buenas noticias. 
Conductora: Nos urgen. 
José Calzada Rovirosa: Yo lo sé, porque el año pasado cerramos muy bien con la 
producción agroalimentaria, nuestro sector sin temor a dudas, sin temor de 
equivocarme, es uno de los sectores con más dinamismo económico a nivel nacional, 
no obstante que es un sector complejo porque hay muchas personas involucradas, 
hay 7 millones de productores, pero nunca el campo mexicano había producido tanto 
como ahora. 
El año pasado llegamos a valer en el sector agroalimentario 92 mil 500 millones de 
dólares y logramos exportaciones récord por 32 mil 500 millones de dólares, esto es 
un crecimiento del 12% del valor de las exportaciones del 2017 con respecto al 2016 
y con Estados Unidos estamos mejor, hoy ya tenemos un superávit de más de 7 mil 
millones de dólares y con el resto del mundo, el balance general de importaciones y 
exportaciones tenemos una balanza a favor de México de más de 5 mil millones 
dólares, es decir, la verdad es que estamos bien parado en la cancha, no quiere decir 
que hayamos llegado a nuestro potencial, estamos lejos de nuestro potencial y 
también reconozco que hay muchas zonas que no tienen el progreso que otras, pero 
vamos en esa ruta. 
Conductora: Qué me dice con respecto a la renegociación del Tratado de Libre 
Comercio en el ámbito de la agricultura. 
José Calzada Rovirosa: La verdad es que muchas circunstancias y cosas se han 
dicho, pero nosotros no vemos ahorita un riesgo inminente por algún producto o en 
términos generales por el sector. 
Estados Unidos en algún momento hizo alguna propuesta que estaba completamente 
fuera de lugar con respecto a los productos mexicanos y se trataba de la temporalidad, 
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esto quería decir que en épocas de cosecha en Estados Unido de ciertos productos, 
México no podía exportar o se podrían aranceles o cuotas de exportación, México 
dijo, eso es inaceptable, no solamente México lo dijo también Canadá y nosotros 
esperamos que esa cláusula o que ese tema en concreto no se vuelva a tocar por el 
bien del sector ,porque nosotros le mandamos a Estados Unidos, Paola, 
aproximadamente mil 500 millones de pesos diarios de comida, estos son 21 trailers 
por minuto de comida, es impresionante lo que estamos enviando, entonces y ellos 
también nos exportan bastante no tanto como nosotros pero es una relación de 
conveniencia, no solamente para las buenas finanzas nacionales pero 
fundamentalmente para algunos finanzas de las familias que se dedican al campo. 
Conductora: Está conmigo, Jaime Núñez, secretario, tiene una pregunta. 
Jaime Núñez, colaborador: Secretario, buenas tardes. 
José Calzada Rovirosa: Jaime, buenas tardes. 
Jaime Núñez, colaborador: Nos detenemos mucho en el aguacate en cuanto a la 
producción y lo que representa las exportaciones, pero hay otros productos que son 
muy importantes: las berries, la cerveza ¿qué otra producción se está realizando y 
está llegando a otras partes del mundo de forma histórica lo que antes no se veía? 
José Calzada Rovirosa: Por ejemplo la carne de res, el año pasado fue histórica, 
exportamos 200, poco más de 240 mil tonelada de carne de res y más de un millón 
de cabezas de ganado en pie, a Estados Unidos nada más y es una cifra histórica, 
entonces, la carne de res, la carne de cerdo está creciendo mucho, todo lo que son 
hortalizas y frutos tropicales para los Estados Unidos tiene un boom impresionante, 
tú mencionaba cerveza, vendimos 4 mil millones de dólares esto representa un 
incremento del 30% de un año a otro y así como la cerveza, tu mencionadas, el 
aguacate, que es la estrella de Super Bowl, las berries que han crecido de manera 
exponencial, estamos creciendo mucho en exportación de plátano, por ejemplo, 
estamos con que China nos autorice la exportación de plátano a China pero estamos 
exportando bastante a la Unión Europea, es decir, hay muchos productos en el sector 
agroalimentario que están teniendo en este momento una estrella a nivel 
internacional. 
Conductora: Muchas gracias siempre secretario por esta disposición a conversar, es 
importante saber cómo va el sector. Nos preguntan por aquí que qué pasa con el 
precio del huevo, con el precio del limón, que hay más bien digamos hay razones 
económicas, pero como sea se lo preguntamos. 
José Calzada Rovirosa: El Limón tiene una razón cíclica del clima, heladas tardías 
retrasa la aprobación y eso los meses de enero, febrero, principios de marzo a veces 
incrementa el precio. En materia de huevo Paola, no hay ningún motivo por el 
incremento en el precio del huevo, déjame darte un dato que es bien interesante. 
México produce al día 120 millones de huevos, somos el quinto país que más huevos 
producen el mundo, los insumos no han subido, no habido alguna enfermedad en las 
aves de postura que son las aves, las gallinas que ponen huevo y no hay ningún 
motivo para subir. 
Estamos hablando con la Secretaría de Economía, con la Profeco, precisamente para 
que indague este tema y sí hay una corrupción, en materia de precios, sancione. 
Conductora: Bueno, ahí está entonces para que lo tomen en cuenta quienes nos 
escuchan, gracias nuevamente. 
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José Calzada Rovirosa: Gracias, Paola, hasta luego, buenas tardes. 
Conductora: Muy buenas tardes, el secretario de Agricultura José Calzada. 
14/3/18 Radio: Paola Rojas en Formula, 104.1 Mhz. FM, 17:39 hrs. 
http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_14032018/140320180203
45nc.mp3 
  
José Calzada Rovirosa da a conocer avances en temas de exportación. 
En entrevista con la periodista Paola Rojas, José Calzada Rovirosa, secretario de 
Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, habló sobre los 
avances existentes en temas de agricultura y crecimiento en dicho sector además 
de exportaciones en aguacate y cerveza. 
2018-03-14  Radio: Leonardo Curzio en Fórmula, 104.1 Mhz., 20:22 hrs. 
http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_14032018/140320180226
92nc.mp3  
   
   
Entrevista a José Calzada Rovirosa, secretario de Agricultura, sobre el 
superávit registrado en exportaciones de productos agroalimentarios 
Ezra Shabot, conductor: En conferencia de prensa, el titular de la SAGARPA José 
Calzada Rovirosa destacó el crecimiento del sector agroalimentario, quien logró por 
primera vez en 20 años un superávit en exportaciones e importaciones de 5 mil 
millones de dólares. 
Tenemos en la línea al secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, 
Pesca y Alimentación José calzada Rovirosa. 
Secretario, buenas tardes. 
José Calzada Rovirosa, titular de la SAGARPA: ¿Cómo estás, Ezra? Me da mucho 
gusto saludarte, muy buenas tardes. 
En efecto, como tú mencionas, hoy dimos una conferencia de prensa, dimos a 
conocer los resultados del sector; la verdad es que buenas noticias. 
El sector agroalimentario en México es el sector más dinámico de la economía 
nacional y en las exportaciones, bueno, ni se diga Ezra, el año pasado crecimos 
12.5% el valor de las exportaciones al extranjero, particularmente lo que tiene que ver 
con las exportaciones a los Estados Unidos. 
Estamos contentos, Ezra. 
Conductor: Esto producto, es cierto, hay varios factores, por supuesto, está el tipo 
de cambio, está la demanda norteamericana, pero un agro mexicano cada vez más 
eficiente, habría que explicarlo. 
José Calzada Rovirosa: Sí, sin duda alguna. 

A ver, tenemos en la misma cantidad de hectáreas sembradas; pero aquí el tema es 
que la tecnificación, la incorporación de invernaderos, de riego tecnificado, de 
capacitación a los productores, de cambio de cultivos, de cultivos, digamos genéricos, 
a cultivos de valor. 
Es decir, todo eso ha abonado precisamente para que tengamos hoy un campo 
mucho más próspero, que le da mejores resultados a la gente, a los que están 
produciendo les cae más dinero a la bolsa. 

http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_14032018/14032018020345nc.mp3
http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_14032018/14032018020345nc.mp3
http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_14032018/14032018022692nc.mp3
http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_14032018/14032018022692nc.mp3
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Conductor: Esto nos lleva a pensar que este 2018 estaríamos en esta misma línea, 
más allá de, bueno, el tema de la renegociación del TLC, en donde nuestros 
principales aliados son ahora sí que el sector agrícola del otro lado de la frontera; 
seguimos hablando de expansión. 
José Calzada Rovirosa: Sí, por supuesto. 
A ver, por ejemplo el crecimiento de exportaciones, nada más del primer mes de este 
año, del mes de enero, fue de 14% más, entonces, inclusive supera lo que tuvimos el 
año pasado que ya fue de por sí muy bueno. 
Entonces, bueno, tenemos una gran expectativa, creemos que este año podemos 
llegar a los 35 mil millones de dólares de exportaciones y que nuestro sector aquí a 
nivel interno, a nivel nacional, crezca por lo menos  un 3.5%, 4% creció el año pasado; 
entonces, la verdad es que tenemos una magnífica expectativa. 
Esto no quiere decir, Ezra, y yo quiero ser muy enfático con todo tu auditorio, que 
hayamos logrado o hayamos alcanzado nuestro potencial, estamos lejos de nuestro 
potencial y nuestro potencial tiene que ver, no con más tierras, no necesariamente 
con más productores, tiene que ver con tecnificar las actividades agroalimentarias. 
Tiene que ver con poderle llegar a la gente con tractores, con equipamiento, con 
implementos, etc, para que hagan más con menos, con menos esfuerzo, sobre todo, 
y que la producción sea de mucho mejor calidad para vender en los mercados locales 
y para poder exportar. 
Conductor: ¿Qué pasa con aquella parte del agro que sigue siendo no productiva, 
estados del sur, sureste?, ¿qué hacemos con ellos? 
José Calzada Rovirosa: Ahí tenemos el gran reto, y la verdad es que lo reconozco, 
hay mucha gente que no le ha llegado apoyo, o que no le  ha llegado progreso, o que 
no hemos sabido cómo atender las necesidades de muchísima gente que está 
trabajando en el campo mexicano; pero, bueno, estamos precisamente en esa ruta. 
La instrucción que nos ha dado el presidente de la República desde el principio de la 
administración ha sido llegar a aquellas familias que más apoyo económico necesitan, 
que menos apoyo han tenido por parte del Gobierno Federal, precisamente para que 
se sumen a esta ola de progreso. 
Te pongo un ejemplo, los productores de café, México ha sido durante toda la vida, y 
tú recordarás aquellas campañas del café mexicano de alta calidad, éramos de los 10 
países con mayor producción en el mundo, tuvimos en los años 13, 2014, 2015 una 
afectación importante por la roya del café, la roya es un hongo que se le pega a la 
hoja y que infecta toda la planta y ya no sirve la producción. 
Fundamentalmente en los estados de Chiapas, Oaxaca, Puebla, etcétera, y Guerrero; 
y en el 2015 iniciamos una campaña muy, muy agresiva para combatir la roya del 
café; este año vamos a repartir, Ezra, 200 millones de plantas de café, el año pasado 
fueron 150 millones de plantas, y estamos invirtiendo una cantidad importante para 
combatir con pesticida la roya del café. 
Eso nada más en dos años, Ezra, nos ha representado pasar de 2.2 millones de sacos 
de café a 3.8 millones de sacos, 70% mayor producción. 
Es decir, sí se puede, sí se puede si nos enfocamos en un problema en lo particular; 
sí se puede si nos enfocamos a ayudar a las personas que menos recursos, y apoyo 
económico y técnico han tenido durante los últimos años. 
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Conductor: Bueno, ahí está, sin duda, una visión optimista de un mercado que 
esperemos siga creciendo de esa manera. 
José Calzada Rovirosa, titular de la Sagarpa; muchas gracias por estar aquí con 
nosotros. 
José Calzada Rovirosa: A tus órdenes, Ezra, gracias por la oportunidad. 
Conductor: Buenas tardes. 
José Calzada Rovirosa: Buenas tardes. 
14/3/18 Radio: Noticias MVS, 102.5 Mhz. FM, 18:26 hrs. 
http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_14032018/140320180211
54nc.mp3 
  
Entrevista a José Calzada Rovirosa, titular de la Sagarpa, sobre el brote de 
influenza aviar y la importancia del sector para la economía de México 
14/03/2018 Radio: Enfoque Financiero con Alicia Salgado, 100.1 Mhz. FM, 19:10 
hrs. 
  
Alicia Salgado, locutora: Vamos ahora con el secretario de Agricultura, Ganadería. 
Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, Sagarpa. Hola, José Calzada, ¿cómo estás? 
José Calzada Rovirosa, secretario de la Sagarpa: Alicia, ¿cómo estás?, muy 
buenas tardes, como siempre con gusto de saludarte. 
Alicia Salgado: Vamos a empezar con la nota dura, porque la verdad si nos 
preocupa. Hoy en la mañana en esta platica que tuviste afirmabas que no hay un 
brote de influenza aviar en nuestro país. Sin embargo, había algunas versiones, así 
lo comentamos nosotros aquí, de que alguna granja de Jalisco, me parece, o de algún 
otro estado de la república había sido afectada con H1N1 (sic) ¿Qué tan cierto es 
eso? 
José Calzada Rovirosa: Sí, a ver, la semana pasada, Alicia, emitimos un boletín por 
parte de Sagarpa, Senasica informando de que habíamos descubierto dos brotes de 
influenza, de gripe aviar, uno en Guanajuato y otro en Querétaro. El de Guanajuato 
fue un brote de aproximadamente mil 200 aves, el de Querétaro fue muy pequeño, 
sin mal no recuerdo fueron 90 y tantas aves. 
Inmediatamente se acordonó sanitariamente la región, esa pequeña parte, más que 
granjas de producción eran como huertos de traspatio, de gallinas ponedoras, gallinas 
de postura, y no pasó a mayores. 
Estados Unidos la semana pasada tuvo dos brotes; uno en Misuri y otro en Texas, 
ahí tuvieron que sacrificar 40 mil gallinas, en México fueron mil y tantas, es decir, fue 
algo pequeño, pero sin embargo, siempre prendemos los focos rojos para que todos 
nos pongamos en sintonía de esta cuestión que tiene que ver con la sanidad. México 
es un gran productor de huevos, somos el quinto productor de huevo. 
Alicia Salgado: Pero nos los comemos porque somos bien hueveros. 
José Calzada Rovirosa: Aquí consumimos muchísimos y producimos 120 millones 
al día, 120 millones de huevos al día. Y tenemos 200 millones de gallinas de postura, 
Alicia. 
Alicia Salgado: O sea, ponedoras. 
José Calzada Rovirosa: Ponedoras, exactamente. 
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Entonces, cada vez que detectamos una cosa así prendemos inmediatamente los 
focos rojos para que lo atendamos bien; no importa el tamaño de esta afección, pero 
lo importante es resolverlas. 
Alicia Salgado: Y ahora pasando al otro tema que es muy importante, ya que 
sabemos que las gallinas y los huevos están sanos, y nos van a pegar la gripa, no 
nos pegan la gripa, se mueren, y entonces hay que destruir la parvada y no es algo 
bueno, porque ya nos pasó una vez y creo que el cordón fitosanitario que hay en 
nuestro país, en este caso es sanitario, esta adecuado. 
Ahora, decías que por primera vez en México, nuestro país está logrando consolidar 
al campo como sector estratégico de la economía, dado los ingresos que se 
alcanzaron al cierre del 2017. Danos todos los detalles. 
José Calzada Rovirosa: A ver, es que es completamente cierto, Alicia. Hoy 
compartíamos una conferencia de prensa en Los Pinos, unos datos que son por 
demás reveladores. Y hace un momento te escuchaba platicar sobre el sector 
energético. 
El año pasado, las exportaciones del petróleo fueron del orden de los 22 mil millones 
de dólares. El año pasado las exportaciones agroalimentarias fueron de 32 mil 
millones de dólares, es decir, 10 mil millones de dólares más que el petróleo. 
Entonces, hoy es un sector completamente estratégico de la economía nacional, no 
solamente por lo que vale, sino porque le da empleo a 7 millones de personas, tiene 
una gran carga, una gran contribución social el sector agroalimentario en la economía 
nacional. 
Y les daba, les compartía también una cifra bien reveladora. En el año 2012, el señor 
presidente de la república toma posesión, teníamos un déficit, es decir, importábamos 
más de lo que exportamos, de 4 mil millones de dólares. 
Hoy tenemos un superávit de 5 mil millones de dólares, es decir, crecimos 
prácticamente 10 mil millones de dólares en esa, digamos, en esa ecuación de déficit 
superávit, de nuestra balanza comercial. Y las exportaciones crecieron muy por 
encima de la economía nacional, yo te podría decir casi seis veces lo que es la 
economía nacional, porque fueron del 12.5, las exportaciones agroalimentarias, y eso 
nos coloca muy bien. 
Lo más importante es que a nuestra gente le daba un buen ingreso, y nos presenta 
retos muy significados en el sector, y eso tiene que ver con que tenemos que llegar a 
las personas que menos recursos tiene, que menos tecnología, hemos invertido en 
ellos; o que algunos programas de Sagarpa, también hay que decirlo, no les han 
llegado. Queremos que el éxito de uno, sea el éxito de todos; no solamente o 
exclusivamente para unos cuantos, sino para todos. 
Alicia Salgado Ahora, este éxito evidentemente llega a muchas familias, porque en 

la medida en que tienes un sector productor o agroalimentario completo y encadenado 
también beneficias en todos sentidos a los mexicanos. A veces solamente pensamos 
en que, por ejemplo, sembrar maíz implica hacer tortillas, y la verdad es que el maíz 
tiene 56 usos industriales, y cuando de repente me puedo aplicar hasta el bile (sic), y 
yo nunca sabía que yo me podía estar usando parte del maíz en eso, ¿no? 
José Calzada Rovirosa: Sí, exactamente. 
Alicia Salgado: Es algo que se, es muy importante también de desarrollar. Ahora, al 
inicio del sexenio México tenía un déficit agroalimentario importante, alto, todavía no 
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llegamos a la suficiencia, se ha tratado, que es recomendable o la han recomendado 
la FAO, de alcanzar un 70% de lo que necesitamos comer, producirlo en nuestro país. 
Este es tema relevante, inclusive, si uno lo ve desde el punto de vista energético. Yo 
todavía no acabo de entender porque tenemos excedentes de caña y no podemos 
fabricar aquí en México energía a partir de caña, si lo hacen en Brasil o lo hacen en 
Florida. 
José Calzada Rovirosa: Sí, en efecto. Si hoy tenemos mejores números, mejor 
balanza, porque estamos produciendo productos de mayor valor, es decir, nos 
alejamos de los genéricos, de bajo valor, de mucho volumen, y estamos produciendo 
cosas que a la gente le da dinero en su bolsillo. Ese es el secreto del por qué somos 
superavitarios. 
Hace tiempo que platique con el secretario de Agricultura de Estados Unidos y me 
dijo, me dijo él: En qué momento nos pasaron en cuanto a superávit comercial, y yo 
le dije bueno, en el momento que en México entendimos y nos aplicamos en que 
teníamos que dedicarnos acosas de valor y no cosas de volumen. 
Y vamos en esa ruta, precisamente. Ahorita… 
Alicia Salgado: Que eso es lo que te explica el incremento también de toneladas por 
hectárea. No hemos ampliado las extensiones de siembra, sino la capacidad de 
producción de las que tenemos. 
José Calzada Rovirosa: Exactamente, es decir, la cantidad de tierra es limitada, por 
supuesto, y lo que no es limitado es la tecnología que se emplea para producir. Cada 
vez es mejor, cada vez producimos más, cada vez, no solamente más, sino de mejor 
calidad, y eso es lo que nos está abriendo los mercados a nivel internacional. 
Por ejemplo, yo he platicado contigo varias veces el caso de la cerveza, del aguacate, 
de berries. La carne de res el año pasado fue un éxito impresionante. Hemos 
incrementado la producción en café. 
En café es un caso, Alicia, de éxito rotundo. 
Mira, en el año 2014 se produjeron 2.2 millones de sacos de café. El año pasado 
fueron 3.8 de sacos de café, es decir, casi un 70% más producción de café en el país. 
Hay medio millón de personas que viven del café y que el impacto económico llega a 
4 millones de familias. 
Es decir, es increíble lo que representa el café en la economía de las familias 
mexicanas. Pero hay que reconocerlo, perdimos ese lugar de privilegio que teníamos 
en el mundo, porque estábamos entre los diez primeros productores de café, por la 
roya del café, que un día tú y yo lo comentamos ampliamente. Perdimos esa 
producción, y hoy en día estamos repartiendo 200 millones de plantas de café a los 
productores, es decir, estamos recuperando esta productividad de manera acelerada. 
Alicia Salgado: Eso hoy por hoy es una gran noticia. Muchísimas gracias al 

secretario, al titular de Sagarpa José Calzada, por estar con nosotros en esta tercera 
emisión de Enfoque Noticias. 
José Calzada Rovirosa: A ti Alicia, muchas gracias, muy buenas tardes, y como 
siempre a tus ordenes 
Alicia Salgado: Gracias, Pepe. 
14/03/2018 Radio: Enfoque Financiero con Alicia Salgado, 100.1 Mhz. FM, 19:10 
hrs. 
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http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_14032018/140320180217
86nc.mp3  
  
Entrevista a José Calzada Rovirosa, titular de Sagarpa, sobre el crecimiento 
del sector agroalimentario en el país 
14/03/2018 Radio: Fórmula Financiera con Maricarmen Cortés, Marco Antonio 
Mares, José Yuste, 103.3 Mhz. FM, 20:12 hrs. 
  
Maricarmen Cortés, locutora: Ya tenemos en la línea y  me da mucho gusto, a José 
Calzada Rovirosa, él es el secretario de Agricultura. ¿Cómo estás José? Muy buenas 
noches. 
  
Marco Antonio Mares, locutor: Pepe, ¿cómo estás? 
  
José Yuste, locutor: Hola Pepe.      
  
José Calzada Rovirosa, titular de la Sagarpa: Muy buenas noches, me da como 
siempre un gusto saludarles. 
  
Maricarmen Cortés: Oye cuéntanos, antes que nada que nos hables del balance del 
sector, un sector que va muy bien en cuanto a exportaciones le sigue yendo muy bien. 
Aun espera un minibrote, creo que es de gripe, no sé si es gripe aviar o una influenza 
en una granja, pero ya está totalmente controlado porque el problema de estos 
minibrotes es que luego se convierten en megabrotes. Cuéntanos. 
  
José Calzada Rovirosa: Sí, en efecto, tuvimos por ejemplo en el año 2013 -si no mal 
recuerdo Maricarmen- un brote importante de gripe aviar mató en México 25 millones 
de gallinas, ese fue -digamos- el más fuerte que hemos tenido en los últimos diez o 
15 años. 
  
En la semana pasada detectamos un pequeño brote de influenza de gallinas de 
postura en dos estados: Un estado en Guanajuato y el otro es Querétaro; en 
Guanajuato se  sacrificaron cerca de mil gallinas, un poquito más de mil gallinas; en 
Querétaro fueron únicamente 29, más bien, eran -digamos- granjas familiares o de 
traspatio. Una vez que se detectó se hizo un cerco sanitario de acuerdo a los 
protocolos de Senasica y se logró completamente calmar  o erradicar esta 
circunstancia de gripe aviar.   
       
También en la semana pasada hubo un brote importante en Estados Unidos, en Misuri 
y en el estado de Texas, ahí tuvieron que sacrificar 40 mil gallinas, sí fue algo muy 
importante. Entonces en México está controlado, pero inclusive emitimos un boletín 
del cual ustedes dieron cuenta, Maricarmen, porque es una cosa muy seria; en México 
tenemos 200 millones de gallinas ponedoras y producimos al año mil 500 millones de 
pollo en engorda; entonces cualquier cuestión que tenga que ver con gripe aviar o 
esas circunstancias que vienen en aves, regularmente emigran de Canadá o de los 
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Estados Unidos hacia México en el invierno, pues es muy delicado. Entonces tenemos 
que cuidarlos, preservarlo y en el momento nos enteremos tenemos que combatirlo. 
  
Marco Antonio Mares: Pepe Calzada, ¿cómo estás? Te saluda Marco Antonio 
Mares. Muy buenas noches. 
  
José Calzada Rovirosa: ¿Cómo estás Marco Antonio?, siempre con gusto en 
saludarte. 
  
Marco Antonio Mares: Igualmente Pepe Calzada. Lo que hoy tuvimos oportunidad 
de escuchar parcialmente y espero que tú nos ayudes a darnos la información y que 
la reciba la audiencia de Fórmula Financiera, es este balance del sector. ¿Cuáles son 
los datos más importantes que hoy pudiste compartir desde la Residencia Oficial de 
Los Pinos? 
  
José Calzada Rovirosa: Con mucho gusto. Tenemos datos verdaderamente buenos 
e impresionantes, diría yo. Un dato del cual discutimos hoy que platicamos con los 
compañeros de los medios de comunicación es que en el 2012 teníamos un déficit en 
la balanza agroalimentaria de cuatro mil millones de dólares y hoy tenemos un 
superávit de cinco mil 400 millones de dólares, es decir, prácticamente diez mil 
millones de dólares creció el déficit de cuatro mil a superávit de cinco mil. El sector va 
muy bien. 
  
Con Estados Unidos tenemos un superávit en 2017 de siete mil millones de dólares 
que estamos exportando productos de valor, cerveza, berries, aguacate, mucho 
tequila, etcétera, productos que tienen un alto contenido de valor y eso es lo que hace 
hoy la diferencia en nuestra balanza comercial. 
  
El mes de enero de este año, inclusive las exportaciones se incrementaron más que 
el balance del año pasado; el balance del año pasado fue del 12.5, el primer mes de 
este año fue 14 por ciento. Es decir, los productos mexicanos, no obstante este tema 
de la renegociación del Tratado de Libre Comercio y todos los temas que hemos 
tocado por este medio con ustedes el sector va muy bien y esperemos que así 
continúe durante los próximos años. 
  
José Yuste: Sí, esperemos que sea así desde luego aquí Pepe. Oye cuéntanos un 
poco del Tratado de Libre Comercio de América del Norte, hoy en día están las 
negociaciones, sabemos ya que ya dieron, va a haber una nueva ronda de 
negociaciones. México qué es lo que está pidiendo, sobre todo ahora que vemos la 
exportación que hace México a Estados Unidos. ¿Qué es lo que está pidiendo, 
mantenerse y algo más? 
  
José Calzada Rovirosa: A ver, la verdad de las cosas es que, lo que pedimos es que 
las cosas se mantengan en el estado en que están, el estado que guardan y esto que 
he platicado con el secretario de Agricultura de Estados Unidos, con el secretario 
Perdue, para que prevalezcan las cosas, honrar el compromiso que hicimos los tres 
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países en el 94, de que pusiéramos por encima de intereses particulares, pues el bien 
de la gente y particularmente también honrar el esfuerzo de los productores y la 
verdad es que yo soy un optimista, yo creo que las cosas van finalmente a salir así, 
porque, pues, como he siempre mencionado, el mérito de nuestra gente, es el mérito 
de nuestros productores, hoy que hacíamos el balance del sector, yo les mencionaba 
a los medios de comunicación, ahí en Los Pinos, donde dimos la conferencia de 
prensa, que de exportaciones petroleras valen 22 mil millones de dólares, éste sector 
vale 10 mil millones de dólares más, digo, lo cual era impensable hace un par de años, 
pensar que el sector agroalimentario iba a superar con tanto las exportaciones 
petroleras de nuestro país. 
  
Maricarmen Cortés: Bueno y, además del TLCAN, está el otro tema, que ahí te toca 
muchísimo, Pepe, que es el TLCUEM, por todo lo que son estas denominaciones 
geográficas y las marcas del queso manchego, que lo hemos platicado mucho aquí, 
queso parmesano. ¿Qué ha pasado con esto? Porque todavía no cerramos y la idea, 
bueno, se acaba el sexenio y se acaba el periodo ordinario del Senado y como que 
nadie quiere que sea Napoleón Gómez Urrutia el que esté aprobando y ratificando 
estos tratados, ¿no? 
  
José Calzada Rovirosa: A ver, con el tema de las ubicaciones geográficas, 
Maricarmen, ha sido un tema, es un capítulo complejo para nosotros lo que nos pide 
la Unión Europea, te pongo el caso de Canadá, Canadá aceptó parcialmente esas 
ubicaciones geográficas, Estados Unidos está en contra, México no ha definido una 
postura y yo evidentemente respetaré lo que la Secretaría de Economía determine en 
su momento, pero vamos bien, nosotros le estamos pidiendo a la Unión Europea 
mayor acceso en carne de res y en otros productos, como es el caso de los frutales, 
por ejemplo, plátano, estamos pidiendo una mayor cuota, un mayor cupo para poder 
exportar plátano y yo espero que las cosas salgan bien, pero es un mercado muy 
importante para nosotros, si no mal recuerdo, el año pasado le exportamos a la Unión 
Europea unos mil 500 millones de dólares, después de Estados Unidos primero, 
Canadá segundo, la Unión Europea se ha consolidado como el tercer mercado de 
exportaciones de agro-productos mexicanos. 
  
Marco Antonio Mares: Sí, Pepe Calzada, en cuanto al tema de la papa, que ya nos 
habías mencionado, que México está buscando ahí tener, pues alguna negociación 
con Estados Unidos. ¿En qué fase está? 
  
José Calzada Rovirosa: A ver, cuando platicamos con el secretario Perdue, una 

cuestión que nosotros quisimos poner sobre la mesa y ser enfáticos es que somos el 
primer comprador de papa de Estados Unidos en el mundo, es decir, no somos un 
mercado pequeño o un mercado cerrado, sí, en efecto, ha habido circunstancias 
jurídicas que no permiten el acceso a papa fresca más allá de la frontera, de los 26 
kilómetros de la frontera y estamos buscando coincidencias con el sector para no 
violentar las cosas y que se pueda transitar en este tema, que ha sido complejo para 
nuestro país, pero ya somos gran comprador de papa para los Estados Unidos y eso 
Estados Unidos lo sabe, les tocamos el tema del aguacate de Jalisco, que para 
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México es una prioridad, porque no hay, digamos ningún elemento duro en la mesa 
que prohíba o que nos indique que hay elementos para prohibir la entrada de 
aguacate de Jalisco a los Estados Unidos y esperemos que podamos avanzar, no es 
intercambio de una cosa por la otra, pero cada vez que se toca un tema, se toca el 
otro, como punto de interés de las naciones, entonces, yo creo que pronto podremos 
resolver estos dos temas. 
  
José Yuste: Desde luego, esperemos que sí. Rápidamente, en particular sólo, ya 
decías, el tema del tomate, en el tema del tomate. ¿Cuándo empiezan las 
negociaciones y cómo irían? ¿Serían paralelas al TLC? 
  
José Calzada Rovirosa: Serían paralelas, por lo que entiendo es una negociación 
que lleva la Secretaría de Economía, hoy está en manos de los productores, como 
ustedes saben, ahí los acuerdos de suspensión, pues principalmente los han 
dialogado los productores de tomate mexicanos con los de Estados Unidos y 
esperamos tener en poco tiempo, pues ya una solución satisfactoria para nosotros, 
porque es un, el tercer producto de mayor exportación de México es el jitomate, 
particularmente el jitomate que se produce en Sinaloa. 
  
Maricarmen Cortés: Pues te queremos agradecer muchísimo, José Calzada 
Rovirosa, secretario de Agricultura, Ganadería, Pesca y anexas, muchísimas gracias. 
  
Marco Antonio Mares: Gracias. 
  
José Yuste: Gracias, Pepe. 
  
José Calzada Rovirosa: A la orden, gracias por el espacio... 
  
Maricarmen Cortés: Gracias. 
14/03/2018 Radio: Fórmula Financiera con Maricarmen Cortés, Marco Antonio 
Mares, José Yuste, 103.3 Mhz. FM, 20:12 hrs. 
http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_14032018/14032018022687n
c.mp3 
  
Se registró  45 impactos del Boletín 073.- Revierte México déficit de balanza 
comercial agroalimentaria y alcanza superávit de 5.4 mmdd: SAGARPA  
 (Televisión: 15 / Radio: 5/ Portales de internet: 25) 
 
Boletín 073.- Revierte México déficit de balanza comercial agroalimentaria y 
alcanza superávit de 5.4 mmdd: SAGARPA .- El impulso a la productividad y 
exportaciones agroalimentarias en esta administración han logrado abatir el déficit de 
la balanza comercial que era de menos cuatro mil millones de dólares en el 2012, 
para alcanzar un superávit en 2017 de cinco mil 400 millones de dólares, informó el 
secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación 
(SAGARPA), José Calzada Rovirosa. En conferencia de prensa, el titular de la 
dependencia, José Calzada Rovirosa, acompañado por el Vocero de la Presidencia 
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de la República, Eduardo Sánchez Hernández, afirmó que estos resultados son 
posibles con el trabajo de los productores y la estrategia gubernamental para transitar 
de volumen a valor en la productividad del sector agropecuario y pesquero, a través 
del fortalecimiento de las cadenas de valor agregado. Precisó que el valor del campo 
(sector primario y agroindustrial) en el 2017 fue de 92 mil 500 millones de dólares, 
con un registro en las exportaciones de 32 mil 583 millones de dólares, lo que 
representa un incremento del 12.5 por ciento anual, mientras que las importaciones 
fueron del orden de los 27 mil 172 millones de dólares. Señaló que la sanidad, 
inocuidad y calidad de los productos nacionales permite su exportación en más de 
150 países, donde Estados Unidos es su principal socio comercial con exportaciones 
por más de 26 mil 700 millones de dólares y compras por 19 mil 300 millones de 
dólares, lo que representa un superávit de siete mil 407 millones de dólares, seguido 
de Canadá con exportaciones por dos mil 51 millones de dólares. Sin embargo, 
reconoció que una relación comercial tan amplia con el vecino del Norte, se debe a la 
construcción de confianza adquirida con los años ya que ha imperado la razón y 
preferencia de los productores y consumidores de ambos países, en un una dinámica 
que representa la entrada de 21 trailers por minuto o 30 mil trailers por día de 
alimentos mexicanos a Estados Unidos. Subrayó que la estrategia de diversificación 
de mercados agroalimentarios funciona bien y tiene avances importantes, ya que 
“mayor diversificación significa mayor fortaleza del país”. 
  
Televisión 
 http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_14032018/14032018016110nc.mp4 
14/03/18 Paralelo 23 (Canal 4) 12:42 
http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_14032018/14032018016276nc.mp4 
14/03/18 Excélsior Informa (Canal 127 Cable) 12:41 
http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_14032018/14032018016431nc.mp4 
14/03/18 Milenio Noticias (Canal 120 Cable) 12:43 
http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_14032018/14032018016935nc.mp4 
14/03/18 Noticias de Ida y Vuelta con Vaitiare Mateo (Canal 40) 12:51 
http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_14032018/14032018017092nc.mp4 
14/03/18 Noticias MX (Canal 4) 13:41 
http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_14032018/14032018018541nc.mp4 
14/03/18 Milenio Noticias Tarde 2da C-120 (IZZI) 15:14 
http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_14032018/14032018018566nc.mp4 
14/3/18 Televisión: Al Sonar la Campana, Canal-150 (IZZI), 15:34 hrs. 
http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_14032018/14032018020043nc.mp4 
14/3/18 Televisión: Las Noticias, Canal-4, 17:17 hrs. 
http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_14032018/14032018020202nc.mp4 
14/3/18 Televisión: Entre Mercados, Canal-150 (IZZI), 17:25 hrs. 
http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_14032018/14032018017994nc.mp4 
2018-03-14 Once Noticias 14:00 hrs. C-11 14:05 
http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_14032018/14032018017045nc.mp4 
14/03/18 De Ida y Vuelta 13:00 a 14:00 (Canal 40) 13:39 

  
Sagarpa informa que superávit fue de 5 mil mdd 
SAGARPA informó que en este sexenio el superávit es de 5 mil 400 mdd a diferencia 
del 2012. 
14/3/18 Televisión: Milenio Noticias, Canal-120 (IZZI), 17:47 hrs. 
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http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_14032018/140320180205
64nc.mp4 
El vocero del Gobierno Federal destacó la labor del campo mexicano 
Señaló que es estratégico para la economía y aseguró que generó ingresos de 
586mil 500 mdp. 
2018-03-14  Televisión: Excélsior Informa 17:30 hrs., C-127 (IZZI), 17:44 hrs. 

http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_14032018/14032018020698nc.mp4  
  
El vocero presidencial Eduardo Sánchez indicó que el proceso electoral sólo incumbe 
a los mexicanos, tras declaraciones de Trump. Detalló también que el sector 
agropecuario ocupa el tercer puesto en exportaciones, después de las industrias 
manufactureras y automotriz.  El titular de Sagarpa José Calzada descartó aumento 
del precio del huevo tras los casos de gripe aviar en Guanajuato y Querétaro. 
14/03/2018 Televisión: Las Noticias de las 18:00 hrs., C-4, 18:06 hrs. 
http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_14032018/14032018020766nc.mp4   
 
14/03/2018 Televisión: Once Noticias de la noche con Adriana Pérez Cañedo, C-11, 21:17 hrs. 
http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_14032018/14032018023723nc.mp4   
  
  
Radio 
http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_14032018/14032018017155nc.mp3 
14/03/18 Imagen Informativa (90.5 FM) 13:42 
http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_14032018/14032018017244nc.mp3 
14/03/18 MXQ Noticias Vespertino (Metepec) (1600 AM) 14:00 
http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_14032018/14032018017372nc.mp3 
14/03/18 Enfoque (100.1 FM) 14:02 
Resumen, el sector agroalimentario del país logró un superávit de más de 97 mil mdp 
14/3/18 Radio: Qué está pasando en México y el mundo, 104.1 Mhz, 18:08 hrs. 
http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_14032018/14032018020748nc.mp3 
  
Eduardo Sánchez y José Calzada Rovirosa dieron a conocer los avances en los programas 
agroalimentarios del país 
  
14/03/2018 Radio: MXQ Noticias Nocturno (Metepec) AM, 1600 Khz., 19:35 hrs. 
http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_14032018/14032018022206nc.mp3  

  
Portales de internet 
http://mexicoinforma.mx/index.php/84-negocios0/34689-revierte-mexico-deficit-de-balanza-
comercial-agroalimentaria-sagarpa 
http://www.notimex.gob.mx/ntxnotaLibre/504716 
http://www.redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/37283-mexico-alcanza-superavit-de-
5-4-mmdd-sagarpa 
https://edomex.quadratin.com.mx/revierte-mexico-deficit-agroalimentario-alcanza-superavit-5-
4-mmdd/ 
http://caaaremsintesis.com/top/presenta-mexico-superavit-en-materia-agroalimentaria/} 
https://www.20minutos.com.mx/noticia/344184/0/campo-se-consolida-como-sector-
estrategico-de-la-economia-presidencia/ 
http://www.prensa-latina.cu/index.php?o=rn&id=160157&SEO=agroexportaciones-mexicanas-
crecen-y-cambian-balanza 
https://hojaderutadigital.mx/revierte-mexico-deficit-de-balanza-comercial-agroalimentaria-y-
alcanza-superavit-de-5-4-mmdd-sagarpa/ 
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http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2018/02/13/aumentaron-70-exportaciones-
agroalimentarias-sagarpa-2948.html 
http://www.economiahoy.mx/economia-eAm-mexico/noticias/9005879/03/18/Mexico-alcanza-
superavit-alimentario-en-actual-administracion.html 
http://almomento.mx/mexico-registra-el-mayor-crecimiento-del-sector-agroalimentario-en-los-
ultimos-50-anos-eduardo-sanchez-hernandez/ 
https://www.callemexico.com/sociedadypoder/revierte-mexico-deficit-balanza-comercial-
agroalimentaria-alcanza-superavit-5-4-mmdd-sagarpa/ 
https://www.callemexico.com/sociedadypoder/campo-se-consolida-sector-estrategico-la-
economia-presidencia/ 
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/El-campo-no-habia-valido-tanto-como-ahora-
20180314-0073.html 
https://www.mural.com/aplicaciones/articulo/default.aspx?Id=1345931  
https://www.reforma.com/aplicaciones/articulo/default.aspx?Id=1345907&v=4 
https://www.mexicampo.com.mx/injustificable-el-aumento-al-precio-del-huevo-calzada-
rovirosa/ 
http://www.regionalpuebla.mx/corredor-ciudad-de-puebla-y-zona-metropolitana/item/12350-
revierte-mexico-deficit-de-balanza-comercial-agroalimentaria-y-alcanza-superavit-de-5-4-
mmdd-sagarpa.html 
https://azteca.digital/2018/03/14/mexico-alcanza-superavit-alimentario-en-actual-
administracion/ 
http://www.24-horas.mx/2018/03/14/campo-se-consolida-sector-estrategico-nuestra-economia-
eduardo-sanchez/ 
http://www.uniradionoticias.com/noticias/mexico/516825/campo-se-consolida-como-sector-
estrategico-de-la-economia-presidencia.html 
https://aristeguinoticias.com/1403/mexico/las-elecciones-solo-incumben-a-mexicanos-
eduardo-sanchez/ 
http://impacto.mx/presidencia/campo-se-consolida-como-sector-estrategico-de-la-economia-
presidencia/ 
https://www.informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/75-la-nacion/347251-
campo-se-consolida-como-sector-estrategico-de-la-economia-presidencia.html 
https://cconoticias.com/2018/03/14/el-campo-mexicano-se-consolida-como-un-sector-
estrategico-de-nuestra-economia-eduardo-sanchez/ 

  
Descarta SAGARPA que precio de huevo sea por casos de influenza aviar 
  
México. El Secretario de Agricultura, José Eduardo Calzada Rovirosa, descartó 
que el precio del huevo tenga un aumento a partir de los dos casos de influenza aviar 
AH7N3, detectados en los estados de Guanajuato y Querétaro. Dijo que esta situación 
no es motivo para incrementar el precio del producto, pues el país mantiene su 
producción en hasta 120 millones de huevos diarios y parte de ésta proviene de los 
estados de Jalisco, Puebla y Oaxaca. “No tenemos ninguna circunstancia de haber 
disminuido nuestra producción diaria, lo cual no debe traducirse en un incremento en 
el precio de aquí en adelante”, manifestó el titular de la SAGARPA en rueda de prensa 
en la residencia oficial de Los Pinos. El virus no se identificó en granjas comerciales 
y, por tanto, no existió riesgo para la producción avícola nacional que, con más de 
200 millones de aves de postura y 300 millones de pollos de engorda por ciclo, genera 
anualmente más de seis millones de toneladas de productos avícolas. 
http://www.excelsior.com.mx/nacional/2018/03/14/1226315 
http://www.uniradionoticias.com/noticias/negocios/516772/descarta-sagarpa-que-precio-de-
huevo-sea-por-casos-de-influenza-aviar.html 
http://www.uniensenada.com/noticias/negocios/516772/descarta-sagarpa-que-precio-de-
huevo-sea-por-casos-de-influenza-aviar.html 
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http://www.unimexicali.com/noticias/negocios/516772/descarta-sagarpa-que-precio-de-huevo-
sea-por-casos-de-influenza-aviar.html 
http://www.uniobregon.com/noticias/negocios/516772/descarta-sagarpa-que-precio-de-huevo-
sea-por-casos-de-influenza-aviar.html 
http://www.uniradioinforma.com/noticias/negocios/516772/descarta-sagarpa-que-precio-de-
huevo-sea-por-casos-de-influenza-aviar.html 
http://www.cronica.com.mx/notas/2018/1069539.html 
http://www.posta.com.mx/nacional/descarta-sagarpa-alza-al-huevo-por-brotes-de-influenza-
aviar 
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Influenza-aviar-esta-bajo-control-Sagarpa-
20180314-0075.html 
http://diarioaxaca.com/politica/5-partidos/124345-descarta-sagarpa-que-precio-del-huevo-sea-
por-brotes-de-influenza 
https://www.20minutos.com.mx/noticia/344083/0/ sagarpa-descarta-que-precio-de-huevo-
obedezca-a-casos-de-influenza-aviar/ 
http://www.notiradar.com/noticia/nota,6895852/t,sagarpa+descarta+que+precio+de+huevo+obe
dezca+a+casos+de+influenza+aviar/ 
http://www.mvsnoticias.com/#!/noticias/minimiza-sagarpa-impacto-de-gripe-aviar-no-habra-
encarecimiento-del-huevo-571 
http://www.economiahoy.mx/economia-eAm-mexico/noticias/9005823/03/18/Sagarpa-descarta-
que-precio-de-huevo-obedezca-a-casos-de-influenza-aviar.html 
http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_14032018/14032018017766nc.mp3 
14/03/2018 Antena Radio Express 107.9 Mhz. 14:38 
http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_14032018/14032018019046nc.mp3 
14/3/18 Radio: Alfredo Romo en 88.9, 88.9 Mhz, 16:00 hrs. 

  
José Calzada Rovirosa asegura que no hay motivo para que se incremente el 
precio del huevo 
La Sagarpa aseguró que no hay riesgo alguno para el huevo y otros productos 
avícolas tras localizarse influenza aviar en predios de Guanajuato y Querétaro. En la 
Central de Abasto de a CDMX el kilo de huevo al menudeo se cotiza entre 30 y 36 
pesos en promedio en sus diferentes presentaciones. El titular de la Sagarpa, José 
Calzada Rovirosa, señaló que no hay motivo para que se incremente el precio del 
huevo, ya que no se ha visto una disminución en la producción del producto. 
14/03/2018 Televisión: Las Noticias de las 20:00 hrs. con Julio Patán, C-4,  20:03 hrs. 

http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_14032018/14032018022633nc.mp4  
  
  
Proceso electoral mexicano sólo incumbe a los mexicanos: Presidencia 
  
El proceso electoral mexicano es un tema que solamente nos incumbe a los 
mexicanos, afirmó el vocero del gobierno de la República, Eduardo Sánchez 
Hernández. Luego de que la víspera el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, 
opinara sobre los candidatos a la Presidencia de México, el funcionario federal dijo 
que “corresponde sólo a los mexicanos decidir en próximo julio quienes serán 
nuestros representantes para los próximos periodos”. En conferencia de prensa en la 
que se dieron a conocer avances en la política del campo, en conjunto con el 
secretario de Agricultura, José Eduardo Calzada Rovirosa, Sánchez Hernández 
expuso que el trabajo del gobierno federal es dar garantías para que su actuación y 
de las instituciones sea absolutamente apegada a la ley. La labor de la administración 
federal se realiza para que “los mexicanos podamos acudir ir a las urnas en próximo 
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julio en absoluta libertad y con la más mayor cantidad de información posible sobre 
las opciones a elegir”, puntualizó. 
https://www.20minutos.com.mx/noticia/344049/0/proceso-electoral-mexicano-solo-incumbe-a-
los-mexicanos-presidencia/ 
http://diarioaxaca.com/pais/18-presidencia/124344-proceso-electoral-solo-incumbe-a-
mexicanos-eduardo-sanchez 
http://www.elhorizonte.mx/nacional/proceso-electoral-solo-incumbe-a-mexicanos-eduardo-
sanchez/2119858 
  
http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_14032018/14032018018125nc.mp4 
14/03/2018 Uno Noticias C-152 (Dish) 14:40 

  
El vocero de la Presidencia respondió al presidente de EU, quien opinó sobre 
los candidatos presidenciales mexicanos 
  
El secretario de Agricultura estuvo también en este mensaje y se quedó con las 
ganas de contestar también a Donald Trump 
  
2018-03-14  Radio: Alfredo Romo en 88.9, 88.9 Mhz., 17:59 hrs. 
http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_14032018/14032018020839nc.mp3 

  
El vocero de la Presidencia señaló que las elecciones son asunto de los 
mexicanos 
  
-El vocero de la Presidencia señaló que las elecciones son asunto de los 
mexicanos, tras las declaraciones de Donald Trump respecto a los candidatos. 
  
-El titular de la Sagarpa José Eduardo Calzada Rovirosa pidió a agricultores no 
especular sobre posibles sanciones al sector agroalimentario. 
  
14/03/2018 Radio: Antena Radio 3ra Emisión con Enrique Lazcano, 107.9 Mhz, 19:31 hrs. 
http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_14032018/14032018021962nc.mp3 
  
Las cuitas de los frijoleros 
  
Gobiernos van y otros vienen y los productores de frijol continúan reclamando al 
Gobierno Federal y Estatal apoyo a la mejora de los precios del frijol. 
  
En esta temporada de producción de ese grano no fue la excepción. 
  
A consecuencia de la baja de la cosecha a causa de los fenómenos atípicos climáticos 
demandan un subsidio de 3 mil pesos por hectárea y un precio por arriba de su costo 
de producción puesto que están a merced de los voraces coyotes que les ofrecen el 
pago de 8.50 por kilogramo, lo cual es un descarado abuso. Ante la indolencia de la 
liga de comunidades agrarias para respaldar a sus afiliados decenas de comisariados 
ejidales de la zona norte de nuestra entidad tomaron por varios días las instalaciones 
de la delegación de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca 
y Alimentación ( SAGARPA) solicitando atención a sus demandas, lo que indujo a la 
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mediación del gobernador del estado, Antonio Echevarría García y a diputados de la 
XXXII Legislatura encabezados por el presidente de la comisión de agricultura Librado 
Casas Ledesma. En las pláticas respectivas el gobernador aliancista y los diputados 
en mención se comprometieron a encabezar una comisión a lado de los productores 
ante el Secretario de la SAGARPA José Calzada Rovirosa con el fin de obtener el 
subsidio de 3 mil pesos por hectárea. 
http://www.elsoldenayarit.mx/opinion/58777-las-cuitas-de-los-frijoleros 

  
Campesinos anuncian marcha en CDMX el 20 de marzo 
  
Cerca de 5 mil integrantes del Movimiento Antorchista Nacional, marcharán en la 
CDMX, el 20 de marzo para reclamar el pago de apoyos de alrededor 250 millones 
de pesos que se adeuda a 150 mil campesinos desde 2017. Ante las oficinas que 
la SAGARPA, reclamarán el pago de ese adeudo y pedirán entrevistarse con el titular 
de esta dependencia, José Eduardo Calzada Rovirosa. "Es probable que sí nos 
reciba, nosotros no andamos buscando movilizarnos porque sí; nosotros los vamos a 
presionar y si no nos recibe, regresamos más a los campesinos antorchistas no se 
les está atendiendo", afirmó Homero Aguirre Enríquez, integrante del Comité 
Ejecutivo del Movimiento Antorchista Nacional. Dichos adeudos, según el dirigente, 
son pequeños apoyos que se adeuda a cada uno de los 150 mil campesinos para la 
compra de semilla mejorada, pesticidas y otros. Agregó que los campesinos 
protestarán en todas las delegaciones que la SAGARPA tiene en el país. Los 
campesinos que marcharán serán provenientes de Puebla, Veracruz, Hidalgo y 
Oaxaca; además de la CDMX, entre otros. 
http://www.milenio.com/df/campesinos-marcharan-cdmx-%3CFONT%20COLOR= 
http://diarioaxaca.com/negocios/28-notasportada/124334-el-campo-no-aguanta-mas-discurso-
exigimos-entrega-de-recursos-antorchistas 
http://libertadbajopalabra.com/2018/03/14/100-mil-campesinos-veracruzanos-afectados-
retraso-pagos- sagarpa/ 
https://www.mimorelia.com/sagarpa-no-existe-antorcha-campesina-omar-carreon-
abud/https://www.razon.com.mx/anuncian-marcha-a-sagarpa-para-exigir-recursos/ 

  
Apoyos al campo seguirán en aumento: Navarrete 
Prida 
  
Los apoyos asignados al campo han crecido y seguirán en aumento, porque es 
necesario que los recursos se utilicen a tiempo a fin de brindar facilidades a quienes 
los necesitan, aseguró el secretario de Gobernación, Alfonso Navarrete Prida. Al 
participar en la conclusión de las jornadas de trabajo del Comité Ejecutivo Nacional 
de la Confederación Nacional Campesina (CNC), destacó el compromiso y solidaridad 
del gobierno de la República con este sector es buscar acuerdos, y reconocer lo 
alcanzado por esta agrupación. Acompañado por el subsecretario de Gobierno, 
Manuel Cadena Morales, detalló que el campo genera una producción equivalente a 
los 16 mil millones de dólares al año, lo que representa el 10 por ciento del Producto 
Interno Bruto nacional. “Detrás de ese 10 por ciento hay millones de historias que 
todos los días se esfuerzan y trabajan por construir una sociedad mejor”, destacó el 
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funcionario en el evento realizado en el Salón Juárez de la Segob. Navarrete Prida 
dijo que la CNC, entre las agrupaciones campesinas del país, es la más consistente, 
grande y profesional, tiene un peso en la vida nacional y ha evolucionado de manera 
consistente con los tiempos de México. En su oportunidad, los secretarios de 
Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, Rosario Robles Berlanga; de Desarrollo 
Social, Eviel Pérez Magaña, y de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca 
y Alimentación, José Calzada Rovirosa, coincidieron en que los acuerdos 
obtenidos a lo largo de las diversas mesas de trabajo fueron un conjunto de esfuerzos 
decididos. Además de compromisos viables en función del bien común de las y los 
campesinos mexicanos. El senador y presidente del Comité de la CNC, Ismael 
Hernández Deras, agradeció los avances alcanzados en las mesas de trabajo 
coordinadas por la Secretaría de Gobernación, al tiempo que se comprometió, a 
nombre de toda la Confederación, a trabajar en función de los alcances obtenidos en 
las diversas áreas que agrupan los temas agrarios. 
http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/504723 
https://www.20minutos.com.mx/noticia/344190/0/apoyos-al-campo-seguiran-en-aumento-
navarrete-prida/ 
http://noticieros.televisa.com/ultimas-noticias/nacional/2018-03-14/segob-garantiza-aumento-
recursos-campo/  
http://www.hoytamaulipas.net/notas/334503/Apoyos-al-campo-seguiran-en-aumento-
Navarrete-Prida.html 
http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2018/03/14/se-reune-navarrete-prida-con-dirigentes-de-la-
cnc-869.html 
https://hombresdelpoder.com/noticia.php?id=48610 

  
Se reunirán hoy los secretarios de Agricultura de México y EU 
  
Los secretarios de Agricultura de México y Estados Unidos, José Calzada 
Rovirosa y Sonny Perdue se reunirán hoy en Mérida para analizar las propuestas de 
ambos países rumbo a la renegociación del Tratado de Libre Comercio con América 
del Norte (TLCAN). 
Los funcionarios se reunirán con productores mexicanos y representantes de 
organismos empresariales para analizar los beneficios del intercambio comercial 
entre ambos países, informó el funcionario mexicano, José Calzada. Se trata del 
segundo encuentro entre ambos funcionarios desde que el republicano Donald Trump 
asumió la presidencia de Estados Unidos, en enero de este año. “Estados Unidos nos 
invitó para que nos cociéramos y sembráramos confianza, entablar una estrecha y 
coordinación más directa, y ahora que estamos en Mérida, lo que vamos a hacer es 
quisimos invitar al secretario para que conozca algunas plantas productivas”, dijo 
el José Calzada en entrevista con Magda González para Milenio Televisión. 
https://laguna.multimedios.com/nacional/se-reuniran-hoy-los-secretarios-de-
agricultura-de-mexico-y-eu 
  

Titulares de Sagarpa y Sedesol visitarán Frontera 
  
Confirman visita al municipio de Frontera del Secretario de Agricultura del Gobierno 
federal, José Calzada y muy probablemente estará también el titular de Desarrollo 
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Social, Evile Pérez Magaña. El gobernador de Coahuila, Miguel Angel Riquelme Solis, 
dijo que la visita de los secretarios será mañana jueves y será para participar en la 
sesión del Consejo Estatal de Desarrollo Rural, en donde se abordarán distintos 
temas. Entre ellos se encuentra el de la erradicación de la plaga del picudo en el 
algodonero y la reclasificación de la zona ganadera del centro hacía el norte del 
estado para poder generar una exportación de mayor confianza hacía Estados 
Unidos. 
https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/1441247.titulares-de- sagarpa-y-
sedesol-visitaran-frontera.html 
  

SAGARPA 

  
  
MÉXICO PRODUCE 38 MILLONES DE TONELADAS DE ALIMENTO 
BALANCEADO 
  
Guadalajara, Jalisco. 14 de marzo de 2018.- La industria forrajera mexicana es un 
jugador agroalimentario de gran relevancia si se considera que las 38 millones de 
toneladas de alimento balanceado que se producen en las fábricas de este gremio, 
se transforman en más de 7.5 millones de toneladas de carne y otros productos de 
proteína animal, como los 12 mil millones de litros de leche aportados por la ganadería 
nacional. Así lo señaló el coordinador general de Ganadería de la SAGARPA, 
Francisco José Gurría Treviño, en su participación en el Congreso Nacional de 
Fabricantes de Alimento Balanceado en la capital jalisciense.Gurría subrayó que ante 
los aumentos de las exigencias sobre el origen y la trazabilidad de los alimentos, hay 
que asumir nuevos retos, como en lo relacionado con la inocuidad y el bienestar 
animal, lo que podría dar origen a la elaboración de nuevas normas oficiales o normas 
mexicanas para tener parámetros de certificación. También exhortó al gremio a 
aprovechar los nuevos mecanismos para la administración de riesgos de mercado, 
de los que ha informado ASERCA, como las compras de granos a través del Mercado 
Mexicano de Derivados. 
  
Jalisco consolida su liderazgo en el sector pecuario del país 
  
Por su parte, el titular de la Secretaría de Desarrollo Rural (SEDER) de Jalisco , Héctor 
Padilla Gutiérrez, hizo mención de que en el liderazgo nacional de Jalisco en el ámbito 
agroalimentario del país, el sector pecuario es factor determinante por la pujanza de 
varios de sus sectores que realizan aportaciones de gran relevancia para el abasto 
nacional de leche, huevo, carne y como creciente jugador en productos acuícolas. El 
funcionario estatal resaltó que la industria de alimentos balanceados es factor 
fundamental para la producción de proteína animal, dado que “ este tipo de 
actividades (tiene gran repercusión) para aportar de Jalisco el 55 por ciento de la 
producción de huevo que se produce en el país, tiene que ver con la actividad de 
ustedes. Para que Jalisco aporte todos los 6.4 o 6.5 millones de litros diarios de leche, 
tiene que ver con la actividad de ustedes”. Estas declaraciones se dieron en el marco 
del Congreso Nacional de Fabricantes de Alimentos Balanceados 2018, al que 
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concurrieron las membresías de la Asociación Nacional de Fabricantes de Alimentos 
para Consumo Animal (ANFACA), la Asociación Mexicana de Productores de 
Alimentos (AMECO) y el Consejo Nacional de Fabricantes de Alimentos Balanceados 
(CONAFAB). Padilla Gutiérrez puntualizó que es factor de gran importancia que los 
tres mencionados gremios tengan una política de unificación de gestiones a través de 
una organización coordinadora (CONAAL). En el acto de inauguración se hizo un 
reconocimiento especial al extitular de la SEDER-Jalisco y extitular de la SAGARPA, 
Francisco Mayorga Castañeda, a quien el citado Gurría Treviño calificó como “un faro 
guía”.del gremio. 
https://www.brunoticias.com/mexico-produce-38-millones-toneladas-alimento-
balanceado/ 
  
JUÁREZ SE SALVA DE GRIPE AVIAR: CANACO 
  
Ciudad Juárez.- El gerente de comercio exterior de CANACO, Armando Prado, 
explicó que el brote del virus AH7N3, influenza aviar, ocurrió en dos pequeños 
sectores que producen sólo para consumo de este producto en su región. Agregó 
Prado que al momento del brote, las autoridades sanitarias establecieron un cerco 
sanitario y se hizo el reporte o aviso nacional y mundial de dicho brote. Señaló el 
ejecutivo de CANACO que ya fueron informados de que el brote está controlado y los 
sectores afectados, la granja doméstica de Querétaro y la de Guanajuato, están en 
cuarentena e hicieron muestreos 10 kilómetros a la redonda y no encontraron ya 
problemas, por lo que el brote quedó controlado. Mencionó Prado que no existe ya 
ningún riesgo e incluso se levantó la alerta mundial del brote en México y se explica 
que son dos puntos localizados y controlados por lo que no hay riesgos para el pais 
ni el extranjero. Prado confesó que en la Cámara al inicio los alertó, pero saben de 
autoridades que no hay peligro y las operaciones continúan. Dijo el entrevistado que 
en Juárez no pudo haber ni se dará aumento en el precio del pollo porque aquí todo 
ese producto animal es importado, además de que las granjas mexicanas posibles 
proveedoras de pollo, están limpias de posible afectación. Insistió en que expertos de 
SAGARPA están pendientes del control en la cuarentena establecida para evitar 
efectos negativos. El problema que enfrenta CANACO ahora es que un cargamento 
de pollo fue enviado a China y lo rechazaron por la alerta de gripe aviar, pero esperan 
que con el caso aclarado, los chinos acepten ese cargamento. 
http://netnoticias.mx/2018-03-14-a8ebd43b/juarez-se-salva-de-gripe-aviar-
canaco/ 
  

Pide Movimiento Antorchista acelerar entrega de 
apoyos del campo 
  
Tlaxcala, Tlax, a 14 de marzo de 2018 (Gerardo Santillán).- A 15 días de que los 
candidatos a un cargo de elección popular federal inicien sus campañas, la dirigencia 
estatal del Movimiento Antorchista exigió a la Secretaría de Agricultura, Ganadería, 
Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), que libere los paquetes de 
fertilizante y semilla que gestionaron campesinos para el presente ciclo agrícola y 
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http://netnoticias.mx/2018-03-14-a8ebd43b/juarez-se-salva-de-gripe-aviar-canaco/
http://netnoticias.mx/2018-03-14-a8ebd43b/juarez-se-salva-de-gripe-aviar-canaco/
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evitar así que sean condicionados. En conferencia de prensa este miércoles, el 
representante del sector popular del Movimiento Antorchista de Tlaxcala, Manuel 
Jiménez Sánchez, dijo que se trata de más de siete mil campesinos los que están a 
la espera del beneficio, pero por razones que no se pueden justificar la dependencia 
federal pone trabas para liberarlos. Advirtió que eso debe quedar saldado no solo 
porque el tiempo del ciclo agrícola apremia, sino porque una vez iniciadas las 
campañas el 30 de marzo, se corre el riesgo de que se paren las entregas de apoyos 
o estos se manejen con condicionamientos electorales. “De acuerdo a los 
lineamientos que establece la dependencia federal, hemos cumplido como se debe, 
se entregó en tiempo y forma la documentación, sin embargo los burócratas son 
quienes nos está poniendo trabas, no queremos que nos vayan a sorprender”, 
manifestó. 
https://www.lineadecontraste.com/pide-movimiento-antorchista-acelerar-
entrega-de-apoyos-del-campo 
  
Impulsa SAGARPA productividad en el campo yucateco 
  
En gira de trabajo por el Oriente del Estado, el Delegado de la SAGARPA, Luis 
Ernesto Martínez Ordaz, realizó un recorrido en unidades de producción de cultivo y 
ganado. En compañía del Profesor Raúl Monforte Peniche, propietario del “Rancho 
San Pedro”, observó el procedimiento de agricultura orgánica en la siembra de coco, 
sandía, papaya y chile habanero. En el huerto de limones “San José”, propiedad de 
José Elpidio Vargas y ubicado en el municipio de Sucilá, constató que se cuenta con 
una superficie de 40 hectáreas y una producción anual de 25 mil toneladas 
aproximadamente, que en su mayor parte se destinan al mercado de Quintana Roo. 
Dichas unidades son beneficiarios del Programa Especial de Energía para el campo 
en materia de energía eléctrica de Uso Agrícola (PEUA) y el Programa Sectorial, que 
apoya el aprovechamiento sustentable de los recursos naturales, a través de la 
tecnificación del riego y el uso óptimo del agua. El Delegado Ernesto Martínez Ordaz, 
precisó que estos programas tienen la finalidad de impulsar la productividad y el 
desarrollo de las actividades agropecuarias que utilizan energía eléctrica en el 
bombeo y rebombeo de agua para uso de riego agrícola y facilitan los procesos 
primarios de la agricultura a partir de una cuota energética, a tarifa de estímulo que 
les permita a los productores ser más competitivos. Durante el recorrido, también 
visitó en Sucilá el Rancho “El Chaparral” que se dedica a la elaboración de varios 
productos lácteos que derivan de la cría de ganado ovino, bovino,caprino y como 
actividad adicional la cunicultura. Asimismo, el “Rancho Nuevo”, donde se observó el 
funcionamiento de una sala de ordeño, cuenta con un hato de 42 unidades para 
reproducción de ganado, producción de leche, y comercialización principalmente de 
quesos. 
http://www.larevista.com.mx/yucatan/impulsa- sagarpa-productividad-en-el-campo-

yucateco-22944 

 

SECTOR AGROPECUARIO 
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Crecerán los apoyos al campo: Segob. -Los apoyos asignados al campo han 

crecido y seguirán en aumento, porque es necesario que los recursos se utilicen a 

tiempo a fin de brindar facilidades a quienes los necesitan, aseguró el secretario de 

Gobernación, Alfonso Navarrete Prida. Al participar en la conclusión de las jornadas 

de trabajo del Comité Ejecutivo Nacional de la Confederación Nacional Campesina 

(CNC), destacó el compromiso y solidaridad del gobierno de la República con este 

sector en la búsqueda de acuerdos, y reconoce lo alcanzado por esta agrupación. –
Excélsior 28 /El Sol de México, 8 

 
Tiene Agro éxito en el exterior.- Cada año, las exportaciones agroalimentarias 

obtienen números positivos y el 2017 no fue la excepción. Cerraron con un monto de 

32 mil 583 millones de dólares, es decir, 12% más respecto al año previo, de acuerdo 

con datos del Banco de México (Banxico). Durante el año pasado, la cerveza mantuvo 

el liderazgo ratas exportaciones, pues fue el alimento más vendido al exterior con un 

valor de 3 mil 768 millones de dólares. El siguiente en la lista es el aguacate que tuvo 

ventas por 2 mil 901 millones de dólares, lo que significó un alza de 38%. Otro de los 

productos mexicanos que destacan en las exportaciones es el bovino, comercializado 

tanto en pie como en carne, pues subió 4%. Asimismo, el tequila también es uno de 

los artículos importantes para el comercio exterior nacional y sus ventas anuales 

subieron 12% al cerrar 2017, Gran parte del aumento de las exportaciones 

agroalimentarias recae en la posición geográfica que tiene México, respecto a EU el 

cual por su cercanía es su principal cliente, refirió Juan Carlos Anaya, director general 

del Grupo Consultor. - Reforma, 17 neg 

 
Una nueva era para los drones (Ser Disruptivo o Morir por María Del Sol 

Rumayor). -Incluso los más innovadores inventos deben abrirse camino y buscar 

opciones para no volverse obsoletos; un ejemplo claro de esto son los drones. 

Actualmente se han utilizado en distintas áreas, no en todas se les ha dado un uso 

con fines positivos, en esta ocasión sólo les platicaré de los usos positivos con los 

que me he encontrado; en el sector agropecuario ha reducido la fatiga de los 

trabajadores y ahora les brinda la oportunidad de enfocarse en otras cosas teniendo 

unas buenas cosechas. –El Heraldo de México 30 

 
Productores vaticinan baja en costo de limón.- Tras varias semanas con alzas en 
el precio del limón, el presidente del Comité Nacional Sistema Producto Limón 
Mexicano, Óscar Armando Ávalos, afirmó que en las siguientes semanas aumentará 
la producción, por lo tanto, el costo comenzará a bajar.  El representante del sector 
indicó que el limón, como el resto de los cultivos, se rige por la oferta y la demanda. 
A nivel nacional, agregó, la demanda de este cítrico está sobre las 12 mil toneladas 
anuales, por ende, en la medida que la oferta se cumpla, el mercado se mantiene. 
Explicó que por la característica de siembra, en el primer tercio de cada año se tiene 
poca fruta, lo que hace que los precios para el productor están entre 17 y 18 pesos el 



SÍNTESIS INFORMATIVA  

 

 

kilo. "Vemos con mucho pesar que para el consumidor el kilo está cercano a $ 40.00 
en algunas tiendas comerciales, mientras que en la frontera está entre 50 y 60 
pesos,Esoes lacerante para cualquier familia". Milenio, 32 

 
Jitomate cultivado llega a varios países.- El jitomate de Tulancingo llega, desde el 
2015, a EU, Canadá y Centroamérica. La actividad agrícola es rentable. Se siembra 
en febrero y marzo para iniciar la cosecha en junio, manteniendo la producción de 
manera constante hasta noviembre. Desde hace 18 años, con la producción de esta 
fruta aunque para muchos es verdura, bajo el sistema de invernadero. - El Sol de 

México, 34 

Preocupa a mezcaleros mexicanos el rumbo del TLCAN.- Preocupa a mezcaleros 

mexicanos el rumbo del TLCAN Productores mexicanos de mezcal manifestaron su 

preocupación ante la incertidumbre por saber qué pasará con este sector en la 

renegociación para modernizar el Tratado de Libre Comercio de América del Norte 

(TLCAN). Alfredo Conde de la Cruz, representante del Sistema Producto Agave 

Mezcal y Sotol, dijo que preocupa la posibilidad de que se aplique un arancel alto a 

las exportaciones de la bebida, al no tener un buen acuerdo entre México, Canadá y 

Estados Unidos. Este sector exporta más de dos millones de los 3.8 millones de litros 

de mezcal. Las ventas a EU van al alza y las negociaciones con el mercado europeo 

avanzan con buenos resultados,- 24 Horas, 16 / Excélsior 8 

 

Llaman a empoderar a las mujeres del campo mexicano.- Carmen Victoria Campa 
Almaral, diputada federal del Grupo Parlamentario Nueva Alianza, se pronunció por 
empoderar a las mujeres del campo mexicano y dar certeza económica, jurídica, 
salarial y laboral a este grupo, en condiciones de igualdad de oportunidades con 
respecto a los hombres. Al citar cifras del INEGI, en las que se señala que el ingreso 
promedio por hora trabajada por las mujeres rurales es de 23 pesos, en contraste con 
los 33 pesos por hora que perciben en zonas de mayor urbanización, la legisladora 
aliancista lamentó en entrevista "las condiciones de inequidad en las que viven". 
"Debemos fortalecer los salarios y los pagos por jornada a las mujeres productoras, 
jornaleras y jefas de hogar en el sector agrícola. Campa Almaral comentó que a nivel 
mundial, la Organización de las Naciones Unidas en atención a Mujeres (ONU 
Mujeres), señala que las mujeres rurales representan más de un tercio de la población 
mundial y el 43% de la mano de obra agrícola.- El Día, 4  

Reduce previsión de superávit de café.- El superávit global de café se reducirá en 

la temporada 2018/2019 a 3.2 millones de sacos de 60 kilos debido a menores 
expectativas de producción en Brasil, informó Rabobank. La estimación representa 
una baja respecto frente la previsión anterior de un exceso de 4.1 millones de sacos 
de café para 2018/19. El banco también actualizó su estimación para el ciclo 2017/18 
y ahora prevé un déficit global de 2.6 millones de sacos en lugar de 4.1 millones de 
sacos de café. El excedente para el próximo ciclo agrícola será en su totalidad de café 
arábiga, dijo Rabobank, ya que prevé que los suministros globales de la variedad 
robusta alcancen un equilibrio con la demanda en 2018/2019. La cifra se compara 
con déficit de 2.1 millones de sacos de café robusta y con la brecha de 500,000 sacos 
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de café arábiga en 2017/18. “Puesto que se espera que la demanda interna de Brasil 
siga cambiando hacia la variedad robusta, se cree que el enorme superávit de café 
arábiga para exportación genere presión en el mercado en el corto plazo””. El 

Economista, 13   

Cría de puercos, una historia que tiene el respaldo del CCC.- Con una historia 
simple, inspirada en una anécdota personal, Ehecatl García convenció a Concepción 
Márquez para protagonizar Cría de puercos, una anécdota que forma parte del 
proyecto de óperas primas del Centro de Capacitación Cinematográfica y que compite 
por el Premio Mezcal en el Festival Internacional de Cine de Guadalajara. El reto de 
Cría de puercos era escribir una historia en la que aparentemente no pasa nada con 
los personajes, pero al mismo tiempo pasa todo, y de esta forma fue como se integró 
Concepción Márquez al proyecto. - Milenio, 50 

Apoyan a productores rurales con "Feria Consume Local" en el Zócalo.- Como 
una estrategia para apoyar a productores, artesanos y migrantes que habitan en la 
capital del país, fue inaugurada en el Zócalo la segunda edición de la “Feria Consume 
Local CDMX 2018”. Participan 767 expositores: 162 de gastronomía, 300 artesanos, 
216 productores agropecuarios, 45 de medicina tradicional y herbolaria, así como 44 
de turismo alternativo y cultural. Después de realizar el corte de listón inaugural y 
hacer un recorrido por los stands, el Jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera 
Espinosa, dijo que con esta actividad se promueve y apoya la comercialización directa 
de productos artesanales, agropecuarios y de gastronomía.- El Día, 7 

Agroindustria, segmento para germinar inversiones.- Por su relevancia en la 
economía del país, la agroindustria es un sector que empieza atraer la atención de 
los inversionistas institucionales mexicanos. Afore XXI Banorte, la principal 
administradora de fondos para el retiro, ha realizado una inversión en esta industria 
por alrededor de 3,000 millones de pesos. “Nuestra tesis de inversión está enfocada 
en zonas semiáridas con un enfoque de manejo de agua, pero es un sector bastante 
abierto”, dijo el director general de Afore XXI Banorte, Juan Manuel Valle. Valle explicó 
que confían sus inversiones en la agroindustria, aun cuando actualmente hay 
incertidumbre por la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del 
Norte (TLCAN), y el tema agropecuaria es un apartado relevante. En el mismo foro, 
el director general de Afore Sura, Enrique Solórzano, coincidió en que en la 
agroindustria mexicana hay oportunidades y estarán en disposición de invertir.- El 

Economista, 9 

Es la economía. –“Con el #CPTPP, Japón eliminará inmediatamente el arancel al 

jarabe de agave mexicano, señaló, Juan Carlos Baker, subsecretario de comercio 

exterior. –El Economista 55 

  

Mitin de apoyo a jornaleros (El Correo ilustrado). –El 17 de marzo de 2015 cerca 

de 70 mil jornaleros del Valle de San Quintín, Baja California, entraban en huelga. Así 

inicio la lucha contra la miseria y la explotación de la que son objeto miles de 

jornaleros en todo el país, que entre otras cosas han logrado el registro del Sindicato 
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Independiente Nacional Democrático de Jornaleros Agrícolas. Por ello desde 

Izquierda Revolucionaria, en conmemoración de esos tres años de lucha, paralelo a 

las actividades de los jornaleros en San Quintín, invitamos al mitin de apoyo a la lucha 

de los jornaleros el sábado 17 de marzo a las 11 horas en el Hemiciclo a Juárez. –La 

Jornada 41 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

Alerta marina sobre narco en campañas.- El contralmirante Martín Barney 
Montalvo, director del Instituto de Investigaciones Estratégicas de la Armada de 
México, alertó sobre la injerencia de los capos del crimen organizado en favor de 
candidatos a cargos de elección y advirtió que con ello no solo socavan la legitimidad 
del Estado, sino al mismo tiempo ganan impunidad. "Los capos se convierten en 
algunos lugares en actores políticos de facto, con capacidad de influir en el sector 
económico y social; a veces el capo llega a usar su influencia para apoyar alguna 
campaña política de algún candidato, de quien se espera alguna subordinación; en 
este caso, el capo socava la legitimidad del Estado, al mismo tiempo que gana 
impunidad para imponer su autoridad". El responsable de las investigaciones 
estratégicas de la Marina advirtió, incluso, que la estabilidad y la gobernabilidad de 
México están hoy amenazadas por la violencia "brutal y extrema", así como por la 
corrupción dentro de las instituciones gubernamentales.- Milenio, 6 

 

Suben a Trump costo de salir del TLCAN.- Si EU abandonara el TLCAN, el costo 
político y económico más alto caería en Donald Trump y su administración. 
Negociadores y expertos señalaron que las reuniones con empresarios, 
gobernadores, alcaldes, legisladores y diversos grupos, han mostrado el alto costo 
económico que tendría para EU abandonar el tratado, lo que implicaría un costo 
político para el presidente de EU. "Estas reuniones han ayudado a que nuestros 
aliados político-económicos hablen por nosotros y que el costo de salida del 
presidente Trump suba", dijo Moisés Kalach, líder de la IP en el cuarto de junto.  
Financiero, PP y 4 

 
 
 


